
XI ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ
Орловская правда

1 июня 2007 г. 4

В
этом сельхозпредприятии,
как и в соседнем бывшем
СПК "Болховский", возрож�

дение отрасли напрямую связы�
вают с приходом сюда нового ин�
вестора, причем своего, орлов�
ского — КХ "Прогресс", возглав�
ляет который Татьяна Ивановна
Ерохина. Кстати, животноводы,
механизаторы обоих болховских
хозяйств, в которых мне дове�
лось побывать, в один голос про�
сили передать через нашу газету
огромную благодарность губер�
натору области 
Е.С. Строеву за привлечение в
район этого очень добросовест�
ного, деятельного и перспектив�
ного инвестора.

Лишь год с небольшим прошел
с того дня, как на базе одного из
структурных подразделений быв�
шей агрофирмы "Заря" было со�
здано отделение КХ "Прогресс",
сохранившее свое прежнее на�
звание "Новосинецкое". Т.И. Еро�
хина взяла хозяйство с долгами и
еще в первый месяц работы пога�
сила всю прежнюю задолжен�
ность по зарплате. Одно это
сплотило и мобилизовало кол�
лектив, внушило ему веру и в но�
вого руководителя, и в реаль�
ность выдвигаемых им задач. На�
шлись средства и на ремонт тех�
ники, закупку материальных ре�
сурсов на проведение весенних
полевых работ. А так как "Про�
гресс" известен в первую очередь

как животноводческое хозяйство,
в его болховских подразделениях
сразу же взялись и за эту сферу
сельхозпроизводства.

�П
осле обследования
имеющегося у нас по�
головья и животновод�

ческих помещений, — рассказы�
вает руководитель отделения
"Новосинецкое" В.Н. Чиняков,  —
было принято решение об их пол�
ной реконструкции и перепрофи�
лировании комплекса на дора�
щивание и откорм. За три летних
месяца первый корпус был капи�

тально отремонтирован включая
оборудование и принял на от�
корм тысячу голов племенного
молодняка, выращенного на соб�
ственном  баклановском племре�
продукторе КХ "Прогресс" (Ор�
ловский район). Одновременно
решали проблему кормовой ба�
зы. В дополнение к имевшимся
посевам зерновых культур и мно�
голетних трав специально для
свиноводства посеяли от 4 до 12
гектаров каждого — кормовой

свеклы, тыквы, кабачков, карто�
феля. Все овощи своевременно
убрали, и все, что было можно,
заложили на хранение. 

С нового урожая зерновых от�
расль перевели на комбиниро�
ванное кормление, включающее
сбалансированные  концентраты.
Укрепили кадры специалистов,
пригласив на постоянную работу
опытных В.В. и О.А. Лепиховых:
мужа — на должность главного
зоотехника, его супругу — на
должность ветврача.

Результаты не заставили себя

ждать: средние суточные приве�
сы возросли по сравнению с пре�
дыдущим годом  в три раза и до�
стигли на заключительном этапе
откорма 750 граммов. Уже через
четыре месяца откорма первая
партия поросят из двухсот жи�
вотных средним весом 110—120
килограммов была реализована
на мясо. Вырученные средства
направили на реконструкцию
свинофермы уже в другом, "но�
вом", подразделении "Прогрес�

са" — отделении "Болхов�
ское". В сентябре нынеш�
него года первый полно�
стью обновленный корпус
примет животных и здесь. 

На первоначальном эта�
пе на болховской СТФ, спе�
циализированной под пле�
мрепродуктор, будет раз�
мещено 400 племенных
свинок трех наиболее пер�
спективных пород — дю�
рок, ландрас и крупная бе�

лая. Планируется организовать
трехпородное скрещивание жи�
вотных, чтобы получать наиболее
стойкий к болезням и скороспе�
лый молодняк, дающий наиболее
востребованное на рынке мясо
беконного типа.   

Первые успехи позволили и
заметно повысить заработную
плату животноводам. На новоси�
нецкий комплекс вернулась и
возглавила его зоотехник с выс�
шим образованием В.Г. Холод�
няк. Есть пополнение и в коллек�

тиве свинарок. А всего с момента
вхождения "Новосинецкого" в
структуру КХ "Прогресс" возрож�
дающееся производство попол�
нилось уже 12 рабочими места�
ми. 

Кто�то скажет, что чуть более
десятка  вернувшихся в хозяй�
ство работников — это мизер.
Согласен, немного, но для села,
где последние десять лет все
лишь приходило в упадок, сокра�

щалось и закрывалось, и эта при�
бавка революции подобна. 

К
стати, в болховских подраз�
делениях КХ "Прогресс" по�
добное возрождение пере�

живает и еще одна животновод�
ческая отрасль — производство
молока. За год в "Новосинецком"
отремонтировали два коровника,
на 50 процентов обновили дой�
ное стадо, завезли еще 40 поро�
дистых нетелей со сроками рас�
тела в ноябре�декабре. А это зна�
чит, что нынешняя прибавка на�
доев молока (плюс 6 килограм�
мов к прошлогоднему уровню
среднесуточных надоев в расче�
те на одну корову) будет столь же
весомой и в зимний период. Ус�
тановили танк�охладитель для
очистки и охлаждения молока.
Теперь к обновлению молочно�
товарной фермы приступили  и в
отделении "Болховское". 

Н
о возвратимся к нашим ба�
ранам, то бишь свиньям.
Наряду с местным в Бол�

ховский район пришел и крупный
внешний инвестор — компания
"Моссельпром", создавшая  в Ор�
ле свою дочернюю структуру ООО
"Орелсельпром".  В текущем году
рядом с новосинецкими полями
начнется строительство крупней�
шего в районе свиноводческого
комплекса, рассчитанного на еди�
новременное содержание 108 ты�
сяч животных. После ввода этого
объекта в действие производство
свинины в районе выйдет на уро�
вень, не снившийся местным кре�
стьянам и в лучшие советские го�
ды.

Юрий СЕМЁНОВ.
Болховский район.

Фото автора.
На снимке: управляющий

отделением "Новосинецкое"
В.Н. Чиняков, старшая свинар�
ка Т.И. Иванюшкина и началь�
ник комплекса В.Г. Холодняк.

В ОАО "Орёлэнерго" словам предпочи�
тают дела. Так, по данным заместителя ге�
нерального директора ОАО "МРСК Центра
и Северного Кавказа" — управляющего
директора ОАО "Орёлэнерго" С.В. Зори�
на, в первом квартале 2007 года инвести�
ционная программа ОАО "Орёлэнерго"
перевыполнена более чем в пять раз. При
плане 5,2 млн. рублей компанией факти�
чески было вложено 27,7 миллиона. Ос�
новное направление инвестиций — техпе�
ревооружение и реконструкция энерго�
объектов.

Общий объем планируемых капиталь�
ных вложений ОАО "Орёлэнерго" (функ�
ции единоличного исполнительного орга�
на выполняет ОАО "МРСК Центра и Север�

ного Кавказа") в 2007 году составит 97,2
млн. рублей, при плане прошлого года
63,5 млн. рублей. Источником финансиро�
вания инвестиционной программы, как и в
прошлые годы, являются  собственные
средства компании: амортизация (76 млн.
рублей), прибыль прошлого года (12,1
млн. рублей), а также прибыль отчетного
года (9,1 млн. рублей).

В числе наиболее значимых проектов,
реализованных в 2006 году и в первом
квартале 2007�го: 

— реконструкция подстанции 110/10 кВ
"Володарская" для подключения в город�
ское кольцо 110 кВ новой  ГТ�ТЭЦ и повы�
шения надежности энергоснабжения Ор�
ловского завода "Северсталь�Метиз";

— реконструк�
ция подстанции
110/10 кВ "За�
падная" для обес�
печения электро�
снабжения жило�
го комплекса,
возводимого ОАО
"Орёлстрой" и
ПМК�2;

— реконструк�
ция подстанции
110/10 кВ "Юго�
Восточная", что

повысило надежность электроснабжения
ЗАО "Кока�Кола Боттлерс Орёл".

В текущем году также планируется ре�
конструкция подстанций 110/6 кВ "ПМ" и
35/10 кВ "Хлебопродукты", снабжающих
электроэнергией заводы в городе Ливны
и зернохранилище ООО "Белый Фрегат",
а также двух подстанций, питающих сви�
нокомплексы  компании "Орёлсельпром"
в Мценском и Болховском районах. Кроме
того, будут реконструированы фидеры 10
кВ, обеспечивающие электроснабжение
птицефабрики ОАО "АПК "Орловская Ни�
ва" и других объектов.

В целях обеспечения надежного элек�
троснабжения потребителей области ОАО
"Орёлэнерго" совместно с администраци�
ей Орловской области реализует долго�
срочное соглашение. Общий объем пла�
нируемых инвестиционных вложений с
2007 по 2011 год составит  почти 3 млрд.
рублей. Грандиозная программа предус�
матривает реконструкцию двадцати под�
станций 35�110 кВ с вводом 43 МВА мощ�
ности и 17 линий электропередачи 35�110
кВ общей протяженностью 436,5 километ�
ра.  Запланировано также и новое строи�
тельство пяти подстанций 35�110 кВ с вво�
дом 344 МВА мощности и семи ВЛ 35�110
кВ протяженностью 119 километров.

В целом же по "МРСК Центра и Север�
ного Кавказа" инвестиции  в первом квар�
тале 2007 года составили 1, 689 млрд.
рублей.

Разумеется, инвестиции — не само�
цель. Как считает управляющий директор
ОАО "Орёлэнерго" С.В. Зорин, это меха�
низм, позволяющий эффективно решать
основную задачу — обеспечивать надеж�
ное снабжение электроэнергией всех по�
требителей Орловщины. 

С. НИКОЛАЕВ.

Второе рождение переживает эта самая

"скороспелая" отрасль животноводства в Болховском

районе. Только в ведущем нынче местном

свиноводческом хозяйстве  "Новосинецкое" сейчас

находится на откорме 1250 голов молодняка, а общий

объем реализованного с начала нынешнего года мяса

(65 тонн) уже в пять раз превысил показатели лучшего

дореформенного года. 

ВЫСОКОЕ ИНВЕСТИЦИОННОЕ 
НАПРЯЖЕНИЕ ОАО «ОРЁЛЭНЕРГО»
Без электроэнергии сегодня наша жизнь просто немыслима. А

стабильное развитие энергокомплекса, в свою очередь,

невозможно представить без инвестиций. Они актуальны для всех

отраслей постсоветской экономики, а для российской энергетики

— вдвойне, ибо в последние годы финансовые вложения в

модернизацию и развитие основных фондов энергокомплекса, к

сожалению, были весьма скромными, а то и вовсе обходились без

них. Об этой проблеме не говорил только ленивый.

На правах рекламы.

ИНВЕСТИЦИИ 
ВОЗРОЖДАЮТ СВИНОВОДСТВО
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Зачем фирме "Факел", которая вот уже 12 лет за�
нимается газификацией сельских районов, прово�
дит газ к больницам, домам инвалидов и просто к
жилым домам,  было вкладывать свои инвестиции в
производство этого оборудования? Дело в том, что
до сих пор  газораспределительные шкафы прихо�
дилось закупать в Саратове. А так как сейчас повсе�
местно  в нашей и соседних областях  разворачива�
ется строительство, ускоряется газификация, то
ждать поставок этого оборудования приходилось
долго: саратовское предприятие не успевало вы�
полнять заказы. И в прошлом году из�за этого у "Фа�
кела" были проблемы со сдачей некоторых
объектов.  Да и зачем отдавать деньги за это обору�
дование в другой город, если можно организовать
производство у себя? Ведь это десять новых рабо�
чих мест,  больше налогов будет оставаться в Орлов�
ской области. 

Кроме того, новое производство позволит сни�
зить фактор сезонности на  положении дел фирмы
"Факел". Ведь работы по газификации проходят в
теплое время года, а зимой заказов практически не
бывает. Летом предприятие накапливает "жирок",
чтобы  было чем в течение всего года работникам
(их сейчас 55 человек) вовремя выплачивать зар�
плату. За двенадцать лет ни разу работников не от�
правили в отпуск без содержания. Зачем терять хо�
роших обученных специалистов? Так что теперь
круглый год  здесь будет стабильно работать новый
производственный участок.

В нынешнем году у предпринимательницы Свет�
ланы Ковалевой произошли и другие важные собы�
тия. Во�первых, недавно она, выпускница прези�
дентской программы подготовки управленческих
кадров, успешно защитила диссертацию в ОрелГТУ
по теме управления промышленным предприятием.
И сейчас всерьез подумывает о написании доктор�
ской. А во�вторых, она стала одним из учредителей
областной ассоциации выпускников этой прези�
дентской программы.

— Многие выпускники этой программы возглав�
ляют  предприятия малого бизнеса, успешно рабо�
тают на крупных промышленных производствах на�
шей области, — говорит Светлана Ковалева. — И ас�
социация позволит объединить их возможности.
Это и в интересах самих выпускников президент�
ской программы подготовки управленческих кад�
ров, и  в интересах региона. В Калининграде, напри�
мер, подобная ассоциация  выходит с предложения�
ми по развитию экономики на уровень местного
правительства. В планах работы нашей ассоциации
—  проведение семинаров по актуальным вопросам
экономики, управления,  практическая помощь  в
подготовке  кадров, создание совместных предпри�
ятий и  многое другое.  А собираться будем в
ОрелГТУ, где проходят занятия по этой важной для
всей страны президентской программе.

В. КРУГЛОВА.

— В итоге, — расска�
зывает Сергей Валерь�
евич, — на базе практи�
чески неработающего
маслозавода выросло
динамично развиваю�
щееся предприятие.
Построены новые про�
изводственные здания
и сооружения, осна�
щенные новым обору�
дованием для приемки
и хранения сырья, мас�
лодобывания, рафини�
рования и дезодориро�
вания масла и его бути�
лирования. Разработа�
на и удачно использует�
ся собственная техно�
логия производства.

Объем выпускаемой продукции в
2006 году в ассортименте составил 173
тыс. тонн. Годовой оборот предприятия
составил 1,3 млрд. рублей. В том числе
за первый квартал 2006 года — 166 млн.
руб., за первый квартал 2007�го — 210
млн. рублей.

— И это предприятие не так давно
было практически неработающим! — не
удержался от реплики губернатор.  

— "Орёлрастмасло", — продолжил
С.В. Круглов, —
сегодня являет�
ся партнером
многих крупней�
ших западных
компаний, та�
ких, как BUNGE,
Cargill — это мировой лидер по перера�
ботке сельскохозяйственных культур.
Значительно расширился ассортимент
выпускаемой продукции. Помимо соб�
ственной торговой марки "Лиола" пред�
приятие согласно заключенным контрак�
там выпускает продукцию под такими
марками, как "Олейна", "Sunny Gold",
"Скатерть�самобранка".

Это является признанием высокого
качества выпускаемой нами продукции
не только со стороны потребителей, но
и со стороны признанных мировых ли�
деров по производству растительных
масел.

Продукция ОАО "Орёлрастмасло"
реализуется преимущественно на внут�
реннем рынке, доля экспортных поста�
вок составляет около 26%. В то же вре�
мя некоторые виды основной и побоч�
ной продукции идут преимущественно
на экспорт. Это прежде всего продукты
переработки семян рапса — нерафини�
рованное рапсовое масло и рапсовый
жмых. В текущем году планируется зна�
чительный — до 50% — рост экспортных
поставок.

С введением в действие новых мощ�
ностей на предприятии создано более
100 рабочих мест, а численный состав
работающих по сравнению с 2002 годом
увеличился почти в три раза и составил
392 человека. По сравнению с 2003 го�
дом в 2006�м в 2,5 раза увеличилась
средняя заработная плата работников —
она составила 8800 рублей.

За счет предприятия получили новые
профессии порядка 200 человек.

Отдельным и очень важным направ�
лением работы нашей компании явля�
ется развитие сырьевой базы. Начиная
с 2004 года ОАО "Орёлрастмасло" уча�
ствует в обеспечении посевным мате�
риалом рапса сельскохозяйственных

производителей. Только по итогам 2006
года и только от хозяйств Орловской
области для переработки было приоб�
ретено порядка 20 тыс. тонн товарного
рапса.

В этом году на посевные работы в хо�
зяйства области передано высокопро�
дуктивных семян рапса для посева на
площадях 13,8 тыс.  гектаров, а также
средств защиты растений на 10 млн.
рублей.

Мы набираем темпы и строим планы
по дальнейшему развитию производ�
ства. В числе основных:

— продвижение собственной товар�
ной марки "Лиола";

— строительство маслоэкстракцион�
ного производства, которое позволит
увеличить мощность по маслодобыче с
60 до 150 тыс. тонн в год;

— строительство собственного эле�
ватора на 50 тыс. тонн единовременно�
го хранения, что значительно сократит
затраты, связанные с хранением сырья,
и позволит привлечь дополнительные
оборотные средства, позволяющие
приобретать сырье в полном объеме в
начале сезона;

— ввод в эксплуатацию производ�
ства биодизельного топлива произво�
дительностью до 40 тыс. тонн, что по�
зволит предприятию занять лидирую�
щие позиции по производству биодизе�
ля в России. 

После этих слов напряжение в зале
заметно возросло, и Сергей Валерье�
вич почувствовал необходимость в бо�
лее развернутой информации.

— На самом деле технология не
очень сложная, — пояснил он. — Поче�
му�то принято считать, что это запад�
ная, неизвестная в России технология.
Это не так, ведь биодизель — ни что
иное, как эфиры жирных кислот, полу�
ченные в процессе митилирования или
этилирования, то есть обработка масла
спиртом с последующим разделением
на фракции. Абсолютно уверен, наше
предприятие готово к использованию
такой технологии. 

Однако существуют определенные
сложности. Основным сдерживающим
фактором в реализации данного проек�
та являются проблемы, связанные с
экспортом. Например, возмещение
НДС по экспортным поставкам. Но глав�
ное — отсутствуют четкие гарантии со
стороны государства. На внутреннем
рынке в ближайшее время биодизель�
ное топливо вряд ли будет востребова�
но из�за его высокой себестоимости по
сравнению с традиционным углеводо�
родным топливом. Поэтому 100% объ�
ема выпускаемого биодизельного топ�
лива будет экспортироваться. И, веро�
ятно, при этом со стороны Европейско�
го союза будут применены загради�
тельные пошлины. То есть необходимы
договоренности на уровне государств. 

— По результатам работы в сезоне
2006 — 2007 годов ОАО "Орёлрастмас�
ло" занимает лидирующую позицию в
России по переработке товарного рап�
са, — вернулся С.В. Круглов из области

гипотетических проектов к ре�
альности. — Задачи, постав�
ленные перед предприятием
руководством области на яр�
марках инвестиций 2004 —
2005 годов, выполнены в пол�
ном объеме. Коллектив наше�
го предприятия готов ставить
перед собой и решать новые
задачи по развитию масложи�
ровой отрасли в Орловской
области.

Но, похоже, губернатору
Е.С. Строеву рассказ о пер�
спективах производства в Ор�
ле биодизельного топлива по�
казался чрезвычайно инте�
ресным, поэтому Егор Семё�
нович вернулся к этой теме.

— И всё�таки, Сергей Вале�
рьевич, — обратился губерна�

тор к С.В. Круглову, — скажите, вы с
американцами будете работать по био�
дизельному топливу?

— Егор Семенович, знаете, для нас не
принципиально, с кем работать — с аме�
риканцами или с кем�то ещё, предложе�
ний масса. Вопрос не в том, как произве�
сти биодизель: наше предприятие на
70% готово к этому — потребуется всего
несколько месяцев, чтобы получить био�
дизель. Большие сложности возникнут с
реализацией биодизельного топлива.
Продать 40 тыс. тонн биодизеля в Евро�
пу — достаточно сложная задача. Поэто�
му основной вопрос в переговорах, в том
числе и с американцами, ведется по по�
воду того, как мы сможем продавать по�
лученный продукт. 

— Западные потребители готовы по�
купать вашу продукцию, причем речь
идет не о 40 тысячах тонн — нужно в ра�
зы больше. Речь идет об увеличении
объемов производства на вашем пред�
приятии до полутора миллиардов долла�
ров! Тогда область сразу начнёт сеять
для вас 100 — 150 тысяч гектаров рапса.
Это настоящая революция в топливной
энергетике: ведь завтра можно будет от�
казаться от нефти! Мне хотелось бы
знать ваш настрой: вы готовы поднимать
планку до такого уровня или боитесь?

— Конечно, хотели бы активно рабо�
тать в этом направлении. Однако мы бо�
имся принятия каких�то поспешных, не�
обдуманных решений. Надо вниматель�
но изучить проблему. 

— Верно, необдуманных решений не
должно быть. Но кто�то должен про�
рваться, пойти первым. Рискнёте?

— Егор Се�
менович, в дан�
ный момент мы
в н и м а т е л ь н о
изучаем все
возможные ва�

рианты, особенный акцент делая на
изучение проблем, связанных со сбы�
том готовой продукции. 

— Что ж, успеха вам!
Успех — дело наживное. Не случайно

на первом месте стоит слово "дело".
Умение максимально эффективно вы�
страивать свой бизнес, разрабатывать
перспективную производственную по�
литику, не отрываясь при этом от земли,
— всё это и многое другое в ОАО "Орёл�
растмасло" освоили неплохо. Значит,
успех этой компании по плечу. 

Подготовил 

Николай СОЛОПЕНКО.

В ИНТЕРЕСАХ 
БИЗНЕСА И РЕГИОНА
Каждое утро директора малого

предприятия "Факел" Светланы

Ковалевой начинается с  того, что она

уточняет, как идут испытания их первой

собственной продукции. В этом году

предприятие вложило 300 тыс. рублей 

в создание нового производства — 

по выпуску газораспределительных

шкафов. Разработана документация,

изготовлены опытные образцы.

Осталось только получить  разрешение

Ростехнадзора.

В прошлом году с большим успехом прошла X — юбилейная —

ярмарка инвестиций. Эти десять лет напряженного труда

всех участников инвестиционного процесса дали

неоспоримый позитивный результат. Коренным образом

изменилась вся экономическая жизнь нашего региона.

Особенно очевидны эти благотворные перемены для

предприятий, в судьбе которых именно ярмарки инвестиций

сыграли, без преувеличения, спасительную роль.

Такое не забывается. Не случайно на недавнем совещании 

по проблемам развития промышленности области

генеральный директор ОАО "Орёлрастмасло" С.В. Круглов

вспомнил, как в результате соглашения между коллегией

администрации области и компанией "Аксима", подписанном

на ярмарке инвестиций "Орёл�2002", на предприятие

удалось привлечь 12 млн. долларов. Так началась его

реконструкция. Скажем больше: начал реализовываться

проект создания высокотехнологичного производства 

по переработке масличных культур. 
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Биодизельное топливо — это настоящая революция в
топливной энергетике: ведь завтра можно будет отка�
заться от нефти! 

Помимо собственной торговой марки "Лиола" пред�
приятие согласно заключенным контрактам выпускает
продукцию под такими марками, как "Олейна", "Sunny
Gold", "Скатерть�самобранка".

ОАО «ОРЁЛРАСТМАСЛО»: 
ИЗ АУТСАЙДЕРОВ — В ЛИДЕРЫ 


